



## Monitoreo de prensa escrita y digital-julio de 2023

Titular	Nota	Fuente
<p><b>Bukele anuncia inscripción del Miss Universo ¿y las trans?</b></p>	<p>Nayib Bukele anuncia la apertura para la inscripción al Miss Universo 2023. El presidente de la República reiteró la demanda por la inscripción de la 72ª competición de reinas de belleza, que se hizo oficial en la fecha del 16 de enero del año 2023. El anuncio de inscripción al evento Miss El Salvador, por otra parte, había comenzado a promocionarse desde el portal organizador del Reinado de El Salvador, en la fecha del 21 de marzo, pero limitando la participación, entre otras cosas, a mujeres trans; pues era exclusiva a aquellas <b>“reconocidas médica y legalmente como mujer en El Salvador”</b>, cosa que no aparece en el portal. Anne Jakrajutatip, la representante de la Organización Miss Universe, celebró la decisión del presidente salvadoreño, reconociendo su título de mandatario. Sin embargo, la representante del Miss, una mujer transexual, no ha expresado opinión públicamente respecto a los criterios de participación para Miss El Salvador.</p> <p>Los requerimientos se hacen patentes en la primera publicación de la convocatoria, y no han sido enmendados ni corregidos, pese a que una publicación de El Diario de Hoy titulada <b>“Miss Universo El Salvador 2023 sí permitirá transexuales”</b> aseguraba que el requerimiento había sido anulado.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.contrapunto.com.sv/bukele-anuncia-inscripcion-del-miss-universo-y-las-trans/">https://www.contrapunto.com.sv/bukele-anuncia-inscripcion-del-miss-universo-y-las-trans/</a></p>	<p><b>Contrapunto</b> <b>Lunes 3</b> <b>Julio 2023</b></p>
<p><b>Policía reporta captura de hombre que golpeó a mujer transgénero</b></p>	<p>La Policía Nacional Civil (PNC) informó este sábado sobre la detención de Melvin Jeovanni Cruz Cruz, acusado de agredir a golpes en la vía pública a una mujer transgénero, lo cual quedó <u>registrado en un vídeo</u>.</p> <p>“El responsable de este hecho ya está capturado se trata de Melvin Jeovanni Cruz Cruz, de 28 años de edad. Será remitido a la @FGR_SV para que pague por su delito”, informó la PNC en su cuenta de Twitter, donde aparece la imagen del presunto agresor.</p> <p>El vídeo se hizo viral en redes sociales y quienes lo divulgaron pidieron la captura del agresor que en aparente estado de ebriedad golpea a la otra persona a quien supuestamente le reclama por haberlo engañado, mientras una tercera persona le dice que lo deje, ante los gritos de dolor de la víctima.</p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.7</b> <b>Domingo 9</b> <b>Julio 2023</b></p>

	<p>Recuperado de: <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/policia-captura-sospechoso-golpear-mujer-transgenero/1074190/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/policia-captura-sospechoso-golpear-mujer-transgenero/1074190/2023/</a></p>	
<p><b>LGBT: Detienen a agresores de Mujeres Trans en el Régimen</b></p>	<p>Insultos, golpes en el rostro y violencia patrimonial fueron algunos de los hechos denunciados organizaciones LGBT y las víctimas, durante los último 9 meses; y en el plazo de vigencia del Régimen de Excepción de Garantías Constitucionales. La Policía Nacional Civil (PNC) informó, en sus reportes públicos, que al menos dos de los agresores fueron detenidos, para purgar sanciones relativas al hurto agravado y lesiones agravadas.</p> <p>Romina Escobar, creadora de contenidos, es una de las víctimas favorecidas con la intervención de las autoridades. El primero de los casos fue denunciado por la víctima, en el mes de agosto de 2022, con acusaciones de hurto a la propiedad, en contra del ciudadano Miguel Alexander Mejía Mira; quien fue detenido ene la fecha del 6 de octubre de 2022. La segunda denuncia contó con la presión mediática y de organizaciones LGBT, en reclamo de los golpes propinados pror Melvin Jeovanni Cruz Cruz, de 28 años de edad, en contra de la segunda víctima, que habitaba en el municipio de Santa Tecla.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.contrapunto.com.sv/lgbt-detienen-a-agresores-de-mujeres-trans-en-el-regimen/">https://www.contrapunto.com.sv/lgbt-detienen-a-agresores-de-mujeres-trans-en-el-regimen/</a></p>	<p><b>Contrapunto</b> <b>Domingo 9</b> <b>Julio 2023</b></p>
<p><b>Impulsan ideas de negocios de personas LGBTI</b></p>	<p>La oenegé COMCAVIS TRANS, que vela por los derechos de las personas LGBTIQ+, comenzó este año un proyecto de fortalecimiento para quienes forman parte de esta población y están comenzando sus emprendimientos. Una veintena de personas participan en talleres que brinda la asociación junto con otras organizaciones, como ONU Mujeres, en donde brindan capital semilla para echar a andar sus negocios.</p> <p>"Si bien se les da ese recurso (económico), el objetivo es que fortalezcan sus conocimientos. Estamos hablando, entonces, de cómo crear un presupuesto, cómo crear y administrar sus recursos etcétera; también que tengan esas habilidades de liderazgo para que puedan actuar en ciertas situaciones de conflicto y que las puedan gestionar", explicó Gabriela Gómez, de desarrollo territorial de COMCAVIS TRANS.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Impulsan-ideas-de-negocios-de-personas-LGBTI-20230709-0057.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Impulsan-ideas-de-negocios-de-personas-LGBTI-20230709-0057.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.28 y 29</b> <b>Lunes 10</b> <b>Julio 2023</b></p>
<p><b>Federación LGBTI condena agresión a mujer trans</b></p>	<p>La Federación Salvadoreña LGBTI, conformada por diversos colectivos y organizaciones que luchan por los derechos humanos y la igualdad de género en el país, condenó la paliza propinada por un hombre a una mujer trans, la noche del 6 de julio.</p> <p>“Condenamos los ataques y agresiones que sufrió la compañera por parte del sujeto que aparece en el video” expresó la Federación en un comunicado, donde aseguran que se nota el odio de parte del agresor, quien a pesar de que la víctima ya se encontraba en el suelo en un estado de indefensión el hombre siguió agredirla.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/comunidad-lgtbi-ataque-mujer-trans-santa-tecla/1074329/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/comunidad-lgtbi-ataque-mujer-trans-santa-tecla/1074329/2023/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.12</b> <b>Lunes 10</b> <b>Julio 2023</b></p>
<p><b>La Federación LGBTI pide el</b></p>	<p>La Federación LGBTI de El Salvador se pronunció sobre las agresiones hechas a una mujer trans de parte de un hombre desconocido, pero en evidente estado</p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.5</b></p>

<p><b>cese de los discursos de odio</b></p>	<p>de ebriedad. Piden que cesen los discursos de odio. El video se hizo viral en redes sociales y la Policía Nacional Civil (PNC) ya capturó al presunto sospechoso.</p> <p>La organización condenó todos “los ataques y agresiones que sufrió la compañera por parte del sujeto que aparece en el video, donde se ve el estado de odio en el que se encontraba”. Tanto así que la víctima ya en el suelo e indefensa, el hombre continuó agrediendo de una manera brutal.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.diariocolatino.com/la-federacion-lgbti-pide-el-cese-de-los-discursos-de-odio/">https://www.diariocolatino.com/la-federacion-lgbti-pide-el-cese-de-los-discursos-de-odio/</a></p>	<p><b>Lunes 10 Julio 2023</b></p>
<p><b>Lo acusan de golpear a mujer transgénero</b></p>	<p>Melvin Jeovanni Cruz Cruz, de 28 años, fue capturado y acusado de ser el presunto responsable de atacar a golpes a una mujer transgénero la noche del 6 de julio. El hecho fue captado por video y se hizo viral en redes sociales.</p> <p>De acuerdo don información policial, Cruz es empleado de una lechería y fue atendido al día siguiente de la agresión, en el cantón Los Almendros, en Sonzacate, Sonsonate.</p>	<p><b>LPG Pág.24 Martes 11 Julio 2023</b></p>
<p><b>Sin el esfuerzo colectivo, las candidaturas LGBT+ no serían posibles</b></p>	<p>Hasta hace muy poco tiempo la identidad sexual empezó a cobrar relevancia en las candidaturas. La enunciación a la existencia específica de la población a la cual se pertenece ha cobrado vital importancia en un contexto que reclama el carácter diverso de la humanidad. La disputa se centra en tener una representación sustantiva en los cargos de representación popular que beneficie directamente a los grupos marginados históricamente.</p> <p>Los últimos años de la década de 1960 y toda la década de 1970 fueron testigos de la acción colectiva de diversas poblaciones excluidas del modelo de ciudadanía liberal. Mujeres, personas indígenas, personas negras, personas en condición de discapacidad y personas LGBT+, principalmente, irrumpieron en el espacio público para demandar el reconocimiento de su existencia política a partir de la especificidad de sus identidades corpóreas y trayectorias de vida.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://elfaro.net/es/202307/columnas/26932/sin-el-esfuerzo-colectivo-las-candidaturas-lgbt-no-serian-posibles">https://elfaro.net/es/202307/columnas/26932/sin-el-esfuerzo-colectivo-las-candidaturas-lgbt-no-serian-posibles</a></p>	<p><b>El Faro Miércoles 12 Julio 2023</b></p>
<p><b>Un mural narra la historia de HT El Salvador, organización de hombres trans</b></p>	<p>En 2012, el gobierno salvadoreño había dado un paso adelante hacia la inclusión. Por medio del decreto Ejecutivo No. 56, mandó a todas las instituciones a generar las condiciones para erradicar la discriminación hacia personas lesbianas, gais, bisexuales, trans, intersexuales y otros (LGBTI+).</p> <p>Parte de esas acciones fue que, en ese año, el Palacio Nacional lució dos banderas de arcoíris gigantes en su fachada. Villy Rivera, un hombre trans que fue uno de los impulsores de la acción, lo recuerda como uno de sus primeros ejercicios de incidencia.</p> <p>Recuperado de: <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/transgenero-derechos-humanos-comunidad-lgtbi-lgbti-/1075283/2023/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/transgenero-derechos-humanos-comunidad-lgtbi-lgbti-/1075283/2023/</a></p>	<p><b>EDH Pág.12 Jueves 13 Julio 2023</b></p>
<p><b>El 73.2% de la población LGBTI+ es discriminada</b></p>	<p>Un estudio sobre Medios de vida de las personas LGBTIQ+ de la Asociación Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) reveló que el 73.2% de las personas consultadas expresó que alguna vez en su vida se ha sentido discriminada en razón de su orientación sexual o identidad de género. El</p>	<p><b>Diario Co latino Pág.5 Jueves 13 Julio 2023</b></p>

## por su orientación sexual

estudio, realizado por medio de una encuesta, señala que en la mayoría de casos la discriminación fue ejercida por diversas personas conocidas o cercanas. Un 71.6% identificaron a personas religiosas, el 56.6% mencionó a familiares, el 47.1% a colegas de estudio, el 38.2% a colegas de trabajo, 37.3% a vecinos, además se mencionan a madres o padres, docentes, empleadores, funcionariado, servidoras y servidores públicos, y personas desconocidas en la calle.

El estudio concluyó que la discriminación para la población LGBTQ+ se hace visible en todos los ámbitos de la vida privada y pública, más preocupante aún es la discriminación originada en las familias, debido al impacto que esto ocasiona, especialmente si esta ocurre durante la adolescencia.

Recuperado de: <https://www.diariocolatino.com/el-73-2-de-poblacion-lgtbi-es-discriminada-por-su-orientacion-sexual/#:~:text=Un%20estudio%20sobre%20Medios%20de.sexual%20o%20identidad%20de%20g%C3%A9nero>

## COMCAVIS TRANS celebra 15 años en la defensa de los derechos de personas LGBTQ+

COMCAVIS TRANS es una organización que se reconoce por la demanda de los derechos humanos a favor de las personas Trans y población LGBTQ+, el reconocimiento de la identidad de género y el cambio de nombre. A lo largo de 15 años han desarrollado diferentes acciones de incidencia, ejecución de programas de atención y protección a personas LGBTQ+ desplazadas internamente en el país.

En su aniversario, Revista La Brújula, conversó con la actual directora de COMCAVIS TRANS, Bianka Rodríguez, quien brindó un recorrido por la historia de la organización. Entre las fundadoras de COMCAVIS TRANS está Karla Avelar, presidenta y directora hasta 2017, Carola Campo, Mauselis Espinoza, Tatiana Cruz, mujeres trans defensoras de derechos humanos y Tania Vásquez, quien fue asesinada el 2013 y hasta la fecha no ha sido investigado el caso por crimen de odio por parte de la Fiscalía General de la República.

Recuperado de: <https://revistalabrujula.com/2023/07/13/comcavis-trans-celebra-15-anos-en-la-defensa-de-los-derechos-de-personas-lgbtqi/>

## Preocupados por las afectaciones para la comunidad LGBTQ

En un informe presentado a finales de la semana pasada por organizaciones de derechos humanos sobre la actualización de datos de víctimas en el régimen de excepción, uno de los puntos mencionados fue la afectación a la comunidad LGBTQ que también se ha visto vulnerada en los últimos días.

De acuerdo con el estudio, en relación a la orientación sexual se han reportado 94 víctimas correspondientes a bisexuales (42 personas), gays (32), lesbianas (19) y pansexual (1). Si bien la gran mayoría de afectaciones son para el género heterosexual (4,010 equivalente al 73 %), las organizaciones señalan que las autoridades no toman en cuenta las orientaciones sexuales de los capturados bajo el régimen.

Recuperado de: <https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Preocupados-por-las-afectaciones-para-la-comunidad-LGBTq-20230723-0062.html>

**Revista La Brújula**  
Jueves 13  
Julio 2023

**LPG**  
Pág.23  
Lunes 24  
Julio 2023